
A C T A NQ. M: 

ACTA DA REUNIÃO ORDINMtIA DE 7/4h8 

No dia sete de Abril de mil novecentos e setenta e oito, ne~ 

ta cidade de Aveiro, edifício dos Paços do Concelho e Sala das Reuniões da 

CAmara Muni ci pal , reuniu a mesma Câmara pelas 21,30 horas, sob a Presidên

cia do Presidente Sr. Dr. José Girão Pereira, e com a presença dos Veread2 

res Srs. D. Zulmira Eneida de Sousa Silva e Cristo Barreto Cerqueira, Engº. 

Francisco Soares Pinheiro, Dr. J0sé da Cruz Neto, Dr. vítor Manuel Cepeda 

Mangerão e Orlando Morei r a de Campos Cruz. 

Decl arada aberta a reunião pelo Sr. Presidente e tendo previâ 

mente sido dis t r i buí do por todos os Membr os o respectivo texto, foi dispe~ 

sada a l eitura da acta de acor do com a disposição legal que permite tal pr~ 

cediment o. 

Foi deliberado, por unanimidade, justificar a falta dada pelo 

Ver eador Sr . EngQ. Carlos Lourenço Bóia. 

BALANCETES - Presentes os bal ance t es da Tesouraria, da Câmara 

Munici pal e da Zona de Turismo, de hoje, que apresentam um saldo, respecti 

vamente, de 16- 012' 014$70 ao 2- 175 204$70 em dinheiro e 10 304- 844$00 8' 

31 048$sO em documentos de despesa. 

QAMTh"HOS~ FERRO PQ.!IT!!gUESES,J E. P. - Lido o ofício daquela 

entidade-, a solicitar a indicação do representante que outorgará no auto 

de delim:l:tação do terreno do Caminho de Ferro entre os Kms 272, 716.18 a 

27Z, 776.95 . lado esquerdo, foi deliberado, por unanimidade, informar que, 
o	 representante da Câmara será o Sr. Presidente. 

OCUPA~Q.ÃO DA VIA P11Bl!.ICA - Foi presente um ofício da Asaocia

ção Humanitária dos Bombeiros Voluntários de Aveiro, a solicitar autoriza

ção para realizar uma tômbola a instalar na placa central da Avenida Dr. 

Lourenço Peixinho, bem como a cedência de uma barraca com vitrina, após o 

encerramento da Feira de Março. 

Dada a finalidade da iniciativa, foi deliberado, por unani

midade, aatisfazer o solicitado e determinar aos Serviços de Obras que pr~ 

cedam à montagem da barraca, logo que termine a Feira de Março. 

CANTINAS ESCOLARES - A Câmara tomou conhecimento do ofício 

da Delegação Escolar do Concelho de Aveiro, nQ• 133/78,de 5 de Abril corr~n 

te, bem como da planificação das verbas a dispender com O subsídio alimen

tar às escolas do Concelho, que havia sido pedida àquela entidade-. 
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Deliberado, por unanimidade, proceder a uma primeira distri

buição dos subsídios proporcionalmente aos meses que faltam até completar 

o ano lectivo de harmonia com o plano apresentado, no total de 71 831$00. 

PREJUlZos CAUSADOS A PARTICULARES - Lida uma participação do 

f i s cal dos Serviços de Higiene e Limpeza, a comunicar que quando o carro 

da limpeza nº. , procedia à recolha de lixo, caiu um saco para cima do au . 
t om6ve1 de marca Simca, pertencente ao Sr. Ant6nio Moreira, tendo-lhe pa:: 

t i do a antena do rádio. Por unanimidade, foi deliberado. efectuar o paga

mento dos prejuízos causados. 

JUNTAS DE FREGUESIA - SUBS!DIOS - O Sr. Presidente pôa o pro

blema das difiouldades financeiras em que se encontram as Juntas de Fregu,2 

aia, al udiu aos critérios que t~m pr es i dido à sua distribuíç~o e propes 

que , para já , s e concedesse o aubsfidf,o de 50 000$00, para obras e melhOl'~ 

ment os a cada uma daquel as autarquias, com excepção da G16ria e da Vera

- Cruz, o que foi apr ovado por unanimidade. 

Também propôs que se concedesse um subsídio de "35 000$00 à 

Junta de Fregues ia de Requeixo, para satisfação dos encargos com a abBrtura 

de um poço ~ aquisição de um compressor, destinado a abastecimento de água 

ao público, o que também foi apr ovado por unanimidade. 

SUBS!DIOS - O Sr. Presidente deu a conhecer que o Clube ~ PQ 

vo de Esgueira tinha manifestado o desejo de lhe ser concedido um subsídio, 

dados os encargos que tem de liquidar a breve prl::'J!j "J e a sua sitruação fina.!! 

ceira não o permitir. 

Discutido este assunto, foi deliberado, por unanimidade, re

sol ver acerca da distribuição de subsídiOS, face ao estudo a elaborar pela 

Ver eador a Srª. D. Zulmira Eneida Barreto Cerqueira. 

~ - A Câmara tomou conhecimento do teor do ofício datado 

de 25/3/7fJ da Secção de ~,.)tografia & Cinema do Clube dos Ga1itos a solic1 

tar a concessão de um subsídio à semelhança dos anos anteriores para a re~ 

lização do VI Salão Nacional de Arte FOtográfica, do III Salão Ibérico, e. 

do Ir Alavário Fotográfico. 

Apreciado o interesse turístico de que se reveste tal certame, 

mas uma vez que a concessão de subsídios vái ser objecto de reso1uç~o na 

p%ó%foa reunião, foi deliberado, por unanimidade, tomar então posição ace~ 

ca deste pedido. 

A respeito deste assunto o Vereador Sr. Dr. Vítor Mangerão 

emitiu a opinião de que considerava dever ser fundamentado tal pedido, in 

dicando o programa de realização que pretendem levar a ef ei t o . 
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ÂQ,UIsrcÃO DE CONTENTORES PARA O LIXQ..- Posta a necessidade de 

se dotar a cidade e algumas povoações, de mais contentores para a recolha 

de lixo, foi deliberado, por unanimidade, efectuar consulta de preços para 

,\1'0 o eventual fornecimento de 50 contentor es. 

IQ' RECIPIENTES PARA PAP~IS - Abo~dado o problema. da distribuiçãD 
, . 

pel a cidade, de recipientes para recolha de papeis e outros detr~tos, foi 

,man1memente considerado que os construídos pela Ducauto e pré colocados a 

título provis6rio, apresentam bom aspecto, havendo no entanto necessidade 

àe outro model o para locais onde?!~istam postes nem ~rvores. 

A Câmara deliberou, por unanioidade, deteroinar ao encarregado 

dos serviços de higiene e limpeza que indique o número de recipientes que 

ent ende necessário encomenaar. 

A Ver eadora ses , D. Eneida sugeriu que se:r~:etl alguns 

reci pi ent es às es col as e infantários, para ir habituando as crianças a ut! 

lizaren-s e del es . 

EMPREITADAS - O Sr. Presidente propôs que o troço de arruao~ 

to õ:e ligação <te Mat aduços h P6voa do Paço seja pavimentado e considerado 

como trabalho a na i s na empreitada de "Rectdf'Lcação e pavdnentação da E.M. 

631, ent r e Mataduços, Carreira Larga e Paçoll, o que foi aprovado por unani

midade . " 

IDEM - Foi preserite e aprovada a proposta da firma João Stoões 

Mar ques Vieira e Filhos, Ld/!. da ioportância de 94 600$00, para os trabalhos 

de construção da rede de águas pluviais na eopreitada de PaviDentação da Rua 

do Pinhal, em Oliveirinha, adjudicada àquela fima. 

~ - Em seguimento do tratado en reunião de 17 de Março f~ 

do, foi presente a declaração prestada pelo empreiteiro Sr. Manuel de Jesus 

Mendes , de que o preço para execução da empreitada de llEstinativa Sunária 

para a Rede de 19uas Pluviais em Sarrazola", excluindo a total reposiç~ do& 

pavioentos, é de 63~ 183$40. 

Por unanioidade, foi deliberado, adjudicar os trabalhos ao r~ 

ferido eopreiteiro, fixando-se-lhe o prazo de 60 dias, a contar da data do 

respectivo auto de consignação, para conclusão das obras, e ficando autori

zado o Sr. Presidente, ou quen as suas vezes fizer, a outorgar no contrato. 
~..

. a celebrar• 
., . 

Acerca deste assunto o Vereador Sr. Dr. José Neto levantou ~ 

problema da quantidade de obras que t~n sido adjudicadas ao aludido eoprei

teiro, a naior parte das quais não estão concluídas e nen sequer cooeçadas. 
r :.f 
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IDEM - En continuação do tratado en reunião de 31 de Março f~ 

do e f ace à inforoação favorável dos S. U.O., foi deliberado, por unaninida 

de, adjudicar à fima João Simões Marques Vieira & Filhos, Ldª., pela inpo~ 

t ânci a de 160 OOO~OO, os trabalhos de drenagen de águas dos canpos de Oli

veiri nha . 

Mais foi deliberado~ por unaniDidade, conferir poderes ao Sr. 

Presi dent e , ou quen as suas vezes fizer, para outorgar no respectivo contr~ 

to, en representação do Munic!pi o ~ 

CASAS PR:t-FABRICADAS EM EIXO - CAPTAÇÃO DE AGUA - En continu~ 

ção da del iberação tona da na últina r eunião, foi deliberado, por unanini~ 

de, t endo en vi st a a infornação verbal prestada pelo Sr. Engenheiro-Chefe-., 

efectuar o paganent o da i nportânci a de SO 000 ~0 0 à firna ESFUNCAL, corres

pondent e aos trabalhos respeitantes à abertura de un furo para pesquisa e 

capt ação de água j á efectuados. 

ESCOLAS DO CONCELHO - A Cânara deliberou, por unaninidade, 

adjudi car à F. Ranada, Aços e Indústrias, S.A.R.L., pela inportância ae 

14 9Sl~00, o f or ne cinent o e nontagen de UD telheiro eo estrutura Dexion re 

iest i do por chapa$ translúcidas, conforne orçanento nº. 0D-3-S9/7S. 

AQUISIÇÃO DE BEN~ .- A prop6sito do . processo de loteanento nº. 

137/ 77, r equerido por :r.1anuel dos Santos r.1arques, Mar i a da Ccnceí.ção Duarte 

e Al ber t ina Rodrigues de Oliveira, foi presente a avaliação feita pelo Sr. 

Engenheiro Francisco Maçarico, aos t errenos incluídos naquele loteanento, 

os quais at r i bui o valor de 80$00 por netro quadrado, o que perfaz as q~ 

t ias de 650 contos para os 8095n2 do prineiro, 40 contos para os 495nZ da 

segunda e 80 contos para o terreno CaD cerca de 1 00002', da outra. 
, e.....,. 
~ A Cânara deliberou, por unaninidade, que se estabelecessen con 

ta ctos CaD os referidos proprietários, coo vista à aquisição dos terrenos, 

d qual se encontra sujeita à aprovação da Assenbleia Municipal, nos ternos 

da alínea 1) do nº. 1 do artigo 4Sº" da Lei ns , 79/77, de 25 de Outubro. 

URBANIZAÇÃO DA ZONA A POENTE DA AVENIDA 25 DE ABRIL - O Sr. 

Pres i dent e subDeteu à apreciação da Cânara a naquete da Zona en refer~naia, 

000 cano o esboço de alguns pornenores, tendo prestado es cl ar ecioent os e 

oodt i do a sua opinião acerca de arruanentos previstos con a largura de 6n 

e 6, 5D, nas COD possibilidade de al!1rganento para 7, 5n. 

:
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Continuando a apreciação do assunto en epígrafe os Vereado

res Srs. Drs. José Neto e vítor Mangerão, manifestaran a sua reprovaç~o 

pelo projecto e naquete apresentados, e a Srª. D. Eneida e o Sr. Orlando 

Cruz, que prcpusaren se ordenasseo as alterações propostas pelo Sr. Eng2. 

Hancisco Maçarico. 

Posto este assunt o à votação, foi deliberado, por unaninidade, 

deteroinar a introdução de alterações no sentido de ser prevista a contin~ 

ç~o da Aveni da de 25 de Abril, e a transfornação das duas faixas de constr~ 

ção, l adeando o arruaoento nai s estreito por una s6 faixa coo oaior altura 

e profundidade de construção, procurando oant er o oesoo nÚDero de fogos. 

URBANIZAÇÃO DA ZONA A POENTE DA AVENI DA 25 DE ABRIL - AQ.UISI

CÃO DE TERRENOS - O Sr. Presidente deu a conhecer que , dada a ur g~ncia era 

adquirir os t errenos necessários à urbanização eo r efer~ncia, ootivadas até 

pel as condi ções i opostas pel os r espectivos proprietários, devidanente detj

nidas na ac ta da reunião de 23 de Setenbro do ano findo, foraD já celebra

das várias e scrituras~ de compra e venda, nas quais t eo sido referida a deli 

b eraç~o tonada eo 19 de Dezeobro do oesno ano, acer ca da aquisiç~o feita a 

Fir oino Duar t e e oulher. 

Nestes ternos e por proposta do Sr. Presidente, foi delibera

do, por unanioidade, rectificar a últiDa daquelas deliberações, no sentido 

de que a Cânara resolveu adquirir todos os terrenos' da aludida zona, confe

rindo poderes ao Sr. Presidente, ou quen as suas vezes fizer, para outorgar 

nas respectivas escrituras, en representação do Município. 

'IOroNtMIA - NI:1MEROS DE POLTCIA - O Vereador Sr. Eng2. Soares 

Pinheiro propÔs que se fizesse o estudo da designação a dar aos arruaoentos 

e da numer-ação a indicar para os prédios do loteaoento de Azurva, dando-se, 

assÍD, satisfação aos reparos feitos pelos noradores locais que nanifesta

ran as ddi f i cul dades que têm os carteiros de proceder à distribuição da cor
respon .êncJ.a. 

A Cânara deliberou, por unanioidade, det~inar o aludido es

tudo aos S.U.O. 

O Vereador Sr. Dr. José Neto taobén chaoou a atenção para a 

necessidade de se proceder à designação de arruaDontos e indicação de nÚDe 

ros de polícia nas Alagoas e eo outras zonas, ainda não identificadas sob 

aquel es aspectos. 

MERCADO DE MANUEL FIRMINO - Pelo Vereador Dr. vítor Mangerão 

foi referida a inconveniência, sot o ponto de vista estético e de tráf~, 

que a retirada da parte ajardinada do largo do Mercado veio ocasionar, pois 

no verão apresenta-so uma zona totaloente in6spita e proporciona UD e st aci~ 

naoento anárquico das canionetas que transportao os géneros para o Mercado, 
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pelo que se tornava indispensável fazer ali um arranjo coo inplantação de 

verdura. A C~ra deliberou, por unaníoidade, solicitar aos S.U.O. o estudo 
de uma solução nooeadanente coo a plantação de choupos, para o local, coo 
vista a obviar aos inconvenientes apontados. 

SEMÃFOROS - O Vereador Sr. Engº. Francisco Soares Pinheiro per~ 

tau da s ituação em que s e encontrava o es tudo dos seoáforos, que a casa fo~ 

neeedor a se tinha oferecido a f azer coo vista ao seu apr ovei t ament o . 

Foi deliberado, por unaninidade, insistir pela apr e s entaç~o do 
oesoa. 

COMEMORACõES - O Sr. Presidente r eferiu-se ~s comeooruç5es a levar 

a ef eito eo 25 de Abr i l , t endo o Vereador Sr.Dr. vítor Mangerão sugerido ~ue 

os membros da C~r a pensas sem acer ca des t e as sunt o e apr esent ass em suges

teles na pr 6x:fna r eunião, a fio de s er tooada. una r es olução definitiva. 

De imedi a t o o Sr. Presidente ausent ou-se da pr es ent e reuni~o a 

fio de , eo r epr esentação desta Cânara Municipal , as s i s t i r em Espinho, ao fe§. 
Uval pr ooovi do pol a Or gani zação da Volta a Portugal en Bicicleta, t endo a:! 
sUBido a pres i dênci a a Vereadora Srª. D. Eneida Cerqueira. 

TRANSITO - Pelo Vere ~dor Sr. Engº. Francisco Soares Pinheiro foi 
lido o of í ci o da Ag~nci a Cooercial Ri a a solicitar o f orneciDento de placas 

de es t a ci onanent o , a fio de sinalizarem aroazéns e estaç5es de serviço, te,!l 
do sido del i ber ado infornar aquela firma que está consignado no Código de Es t r~ 

das o est acionamento proibi10 eo fronte da s estações de serviço, onde poderá 
colocar a s i na l i zação de sua conta. 

IDErr - Ofício de Ar n."l. l do A. de Sena a solicit ar una placa de estacio- .
naoant o pr oi bi do para a sua garagem, na Rua Jo sé Luciano de Castro, nº. 47,e 
t endendo a que a Rua j á possui a placa de estacionanento proibido, foi deli

berado i nfor oar que deverá r equerer aut or i za ção par a colocar una grade junto 
da ent rada da garagen,idêntica ao nodel o já apr ovado. 

Pr esent e ai nda Q~a carta de Luís da Cruz Lemos eo que coounica que 
a cnoionet a de recolha do lixo l ha r ebenta coo as ~eir~ da sua casa na 
un de Sá , dado nffo poder nanobr ar coo f acilida de, por causa dos carros que 

se eneotrao al i es t aci onados , pelo que solicitava a colocação de una pl aca de 
st aci onament o proibido. Dado que a ~raves s a de Sá 6 nui t o estreita o Sr. Ve

rcador propôs que s e proibisse o es t ucdonane rrto a Poente da Rua , o que f ei 
cei t e por unanirUdade. 

ARRUAMENTOS - O Vereador Sr. Dr. J esé Neto cha:lou a a tenção par a o 
facto de a par t e nova do Cemitério Sul apr esantar nau aspect o , visto da va
riante , poi s encont r a- se cheio de er vas ao contr ário de que sucede COD o 
e Esguei ra , que es t á r odeado de buxos, aque l e es t á conpletaoente à vi sta . 

Acer ca des te as sun t o , o Vereador Sr. Dr. vítor Mangerão sugeriu 

ue se plant as sen ali a l gurlas árvores. 



]: :-' 

~ 

'-'/ L'- (,Ir 

/~-


CEMITmRIOS - En seguinento do tratado en reuniBes anteriores, 

noneadanente na de 31 de Março findo, foi presente un esboço da bordadura 

qu~ o Sr. Francisco José Rebelo Ribeiro pretende colocar na sepultura nº. 

1728 do Cenitério Sul, sendo deliberado, por unaninidade, autorizar a sua 

col ocaç~o , desde que se trate de una sinples bordadura de madei ra , sen quaiã 

quer dizeres. 

~ - O Vereador Sr. Dr. José Neto chaoou a atenção para a 

exist ~ncia de un buraco a mei o da Rua do Vasco da Gama, eo Cacis, de onde 

br ot a água durante quas e t odo o ono . 

Por unaninidade, f oi del i ber adc , deter ninar aos S.U.O. a ve~ 

fi caç~o e r eparaç ~o da deficiência apont ada pel o Sr . Vereador. 

FUNCIONALISMO MUNI CI PAL - LICENÇA POR DOENÇA - Presentes os 

requeriDentos , confi rnados pel o Delegado de Saúde, de Manuel Augusto Mar ques 

Ferreira e de Eduarda de Jesus Pereira Canpos, a solicitaren 30 dias de li

cença por doença, en virtude de s e encontraren doentes e i opossibilitadoa 

de exerceren as respectivas funções. A Câoara del i ber ou , por unaninidade, 

deferi-los . 

FEIRA INTERNACIONAL DE LISBOA - Aludindo ao assunto abordado 

na r eunião de 23 ~e Março findo, acerca da Feira Internacional de Lisboa, 

o Vereador Sr. Orlando Cruz deu a conhecer que,deha~onia como que tinha 

sido resolvido con o acordo do Sr. Presidente, tinhan sido tonadas nedidas 

no sentido de o Turisno estar representado nun Stand Dontado naquela Feira. 

A Câoara deliberou, por unaninidade, ratificar as decisões tQ 

nadas a respeito desta representação. 

CONSELHO PORTUGuES PARA A PAZ E COOPERAÇÃO - A CBna.ra tonou 

conhecinento de una circular da Conissão da Paz de Coinbra do Conselho Por

tuguês para a Paz e Cooperaç~o, a solicitar a oferta de un ou dois objectos 

de artesanato do nosso distrito, destinado ao certane de exposição - venda 

que se propõen levar a efeito. 

Por unanimidade, foi deliberado pronover a oferta através do 

Turisno. 

FESTA nA RIA - O Vereador Sr. Orlando Cruz disse que tencio~ 

va f azer a Festa da Ria, no ano eD curso, eo nol des superiores aos do ano 

transacto e propôs que para esse efeito fosse noneada una Conissão que in

cluísse várias individualidades, entre elas as ligadas à Capitania do Porto 

de Avei r o e à JuntE Aut6noma do Porto de Aveiro. 

Esta proposta foi aprovada por tcrk~ninidade. 
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PROVAS DESPORTIVAS - O Vereador Sr. Orlando Cruz aludiu ~ deli 

b8raçgo tonada na reunigo de 31 de Março findo, acerca do Canpeonato Naci~ 

nal de "Surf", e deu a conhecer que a Direcção Geral da Educação F:!s i ca e 

Desportos fazia a propaganda e a Coo1ssão Municipal de Turisoo de tlhavo 

se tinhaprantifioado a efectuar os transportes necessários, pelo que pro

punha se efectuasse una pequena fest a na Asseobleia da Barra, prooovida p~ 

lo Turisno. 

Esta proposta foi aprovada por unaninidade. 

PAGAMENTOS - Foi del iber ado, por unanioidade, ratificar o das
paabo DO S.:r, .P.:ros.JD~i:o .zv o a v i:t:>JO..2.J:N::>V , .»t:>$ i:-~.r=~$ d~ .a.ri:-.ztS"~ 6.F.D. d a .zçJ . .o.D. 

79/77 de 25 de Outubro, os pagaDentos feitos pelas autorizaç~es núoe~oa) 

859, 86I, 86~ , 873 , 874, 876 e 879 1 a 882, da ioportância total de . . 
5 9&> 656~oo . 

Far an ainda autor i zadas , nos ternos do nQ• 4 do artigo l05Q• 

da Lei nQ• 79/ 77 de 25 de Outubro, o pa ganento das despesas a que respeitam 

os docunent os regis tados no livro r espectivo sob os nQsi' 928 e 930 e 932 m 

945, na ioportância global de 747 409$00 . 

APROVARÃO EM M:t:Nrn'TA - Mais foi deliberado, por unaninidade, a:pr.2, 

var a presente acta eo rlinuta, nos ternos do nQ• 4 do artigo 105º. da Lei 

nQ• 79/77, de 25 de Outubro, a fio de as respectivas deliberaç~es produzi

reo efeitos inediatoB. 

E não havendo Dai s assuntos a tratar, foi encerrada pela Srª. 

Vereadora a presente reunitro. Eram o,Ib hàras do. dia 8. 

Para constar e devidos efeitos se lavrou a presente acta ~ue,� 
...,eu, c·· .,r·.. " .J ~e da Secretaria, a subscrevo. 

=:;;> 
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